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Un momento del encuentro entre el ministro Manuel Chaves y
los ediles del Valle de Tobalina hace hoy un año.
A.C.

El Consejo de Dinamización del Plan Garoña cumple un año sin
reunirse
Este órgano fue creado con la pretensión de celebrarse cada seis meses, pero ahora su
convocatoria está pendiente de la aprobación de los Presupuestos del Estado para 2011
A. Castellanos / Quintana

El ministro de Política Territorial, Manuel Chaves,
presidió hoy hace un año la primera y única reunión
del Consejo para la Dinamización de la Economía y
el Empleo de Garoña celebrada en Miranda de Ebro.
Este «órgano de participación institucional y social»,
al que el Consejo de Ministros del 30 de octubre de
2009 le atribuyó, entre otras, la función de «propiciar
la ejecución de las medidas del Plan Garoña» se iba
a reunir de forma ordinaria cada seis meses, pero
cumplido un año de su nacimiento nadie tiene fecha
para la que sería su segunda reunión. La
subdelegada del Gobierno Berta Tricio solo avanza
que «el Ministerio de Política Territorial está
pendiente de la aprobación de los Presupuestos
Generales del Estado de 2011 para tener una idea
clara».
Manuel Chaves pidió colaboración interinstitucional
hace un año en Miranda de Ebro, pero los integrantes del órgano donde se iban a coordinar las distintas
instituciones y organizaciones económicas no se han vuelto a ver las caras. Mientras, el reguero de promesas
que dejó a su paso por los ayuntamientos del Valle de Tobalina y Trespaderne apenas ha salido del papel y
en ambos municipios se respira «decepción».
El consejo está formado por representantes del Gobierno central, la Junta de Castilla y León, la Diputación,
los ayuntamientos de Miranda de Ebro y el Valle de Tobalina, la Cámara de Comercio, FAE y los sindicatos
CCOO y UGT. Desde el Ayuntamiento del Valle de Tobalina se han enviado dos cartas, la última hace quince
días, al Ministerio de Política Territorial, reclamando la reunión de este órgano. «Estamos muy preocupados,
porque las promesas del Plan Garoña, por desgracia, apenas se han cumplido», dice el alcalde tobalinés,
Rafael González Mediavilla, quien el pasado martes tuvo la oportunidad, junto a otros alcaldes de la
Asociación de Municipios en Áreas Nucleares (Amac), de reclamar ante parlamentarios del PP, PSOE y CIU,
«justicia e inversiones para los municipios que durante 40 años hemos generado hasta el 30% de la
producción de electricidad de todo el país».

Avances

Enfrente, la subdelegada del Gobierno, Berta Tricio, hace una lectura positiva y afirma que, «aunque no se
haya reunido el consejo, el Plan Garoña ha ido avanzando». Este documento, aprobado por el Consejo de
Ministros el 20 de noviembre de 2009 estimaba unas inversiones de 900 millones de euros en 29
actuaciones, pero la caída de los planes del Gobierno del desdoblamiento de la Nacional I entre Burgos y
Miranda le restó de un plumazo 650 millones. De los 250 restantes, apenas son una realidad los fondos
repartidos por el Ministerio de Industria con el Plan de Reindustrialización del entorno de Garoña, conocido
como Reindus. Se han concedido 23 millones de euros en préstamos a 20 empresas de Miranda de Ebro
(10), Bureba (5) y Merindades (5) y 6 millones en subvenciones para infraestructuras industriales, sobre todo,
polígonos en Merindades y Miranda.
Además de destacar esta línea de ayudas, Tricio recuerda que en este año se han celebrado sendas
reuniones en Tobalina y en Miranda de Ebro, donde se ha informado a empresarios sobre los préstamos que
otorga la Empresa Nacional de Innovación (ENISA), también dependiente del Ministerio de Industria, y que el
sistema de Incentivos Regionales del Ministerio de Economía y Hacienda ha respaldado a dos nuevas
empresas en Medina de Pomar, que crearán 33 empleos, aunque ninguna de ellas ha comenzado aún a
funcionar. Ante todo ello y a pesar de que el consejo no se reúne, Tricio insiste en que «la decisión de cerrar
Garoña ha sido del Gobierno, pero la responsabilidad es de todos y queda mucho trabajo por hacer».    
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